

Grund- und Hauptschule Alemannenschule

Bauherr Gemeinde Wutöschingen
Baukosten 150.000 Euro
Baujahr 2002-2003

Vor seiner Umgestaltung bestanden die Schulhöfe der Grund- und Hauptschule vorwiegend aus unstrukturierten Belagsflächen und ungenutzten Rasenflächen. Aufgrund der Ergebnisse der Projektbeteiligung mit Schülern, Sozialpädagogen / Lehrern und Anwohnern entwickelten die Landschaftsarchitekten ein Gesamtkonzept, das 2002/2003 umgesetzt wurde. Schwerpunkt der Planung bildete der Schulhof der Grundschule. Entsprechend der Altersgruppe wollen die Kinder in den Pausen ihren Bewegungsdrang ausleben; die Grenzen zwischen Spiel und Sport sind fließend. Bei der kompletten Umgestaltung wurde auf die bestehende Struktur eingegangen, indem die Belagsflächen weitgehend übernommen wurden. Diese bilden den Aktionsraum für Aktivitäten. Um längere Spielabläufe zu ermöglichen und Konflikte zwischen spielenden Kindern zu verhindern, wird dieser Bewegungsraum untergliedert. Dies wird mit einem solitären Blauglockenbaum in einer Häckselfläche, sowie 4 Wippen - die einzigen Spielgeräte mit vorgegebenem Bewegungsablauf - erreicht. Die umfangreichen Maßnahmen, wie Erd- und Pflasterarbeiten wurden von einer Fremdfirma ausgeführt. Trotzdem konnten sich die Schüler auch beim Umbau beteiligen. Viele selbstgebaute Holzpodeste und Stehtische bilden bzw. ergänzen die verschiedenen Sitzbereiche. Mosaikarbeiten empfangen den Besucher im Übergang zum öffentlichen Bereich. Und zuletzt wurde die komplette Staudenpflanzung der gestaltete Pausenräume von den Kindern und Schülern übernommen.

Preis des Ministeriums für Kultus-
Bewegung und Sport Baden-Württemberg

